

DIARIO DE PONTEVEDRA | martes, 19 de enero de 2010



► **Beatriz Mato** Conselleira de Traballo e Benestar

«O novo plan da xuventude promoverá máis oportunidades na educación e no emprego»

La RAG exige a Educación que cambie su «inaceptable» proyecto lingüístico

► Lorenzo agradece el informe de la Academia, pero defiende la igualdad de gallego y castellano

AGN

A CORUÑA / SANTIAGO. La Real Academia Galega (RAG) ya había adelantado que no le gusta el borrador del decreto sobre los idiomas en la enseñanza y ayer concretó las críticas, al presentar el informe que envió a la Xunta el fin de semana. La institución, contraria al recorte de la presencia del gallego, rechaza el proyecto con calificativos como «inaceptable», «irresponsable», «insostenible» e «inconsistente legalmente», por lo que pidió a la Xunta que rectificara. Esta reacción con diplomacia, expresando su «agradecimiento» y «respecto» a la Academia, y asegurando que comparte con ella el interés por promocionar el gallego, si bien añadió que debe ser «en igualdad de co-castelán».

En una rueda de prensa en la sede de la RAG, en A Coruña, su secretario y presidente en funciones, Manuel González, quiso subrayar que el informe expresa el sentir «da totalidade» de sus miembros y que prácticamente todos los académicos contribuyeron a la elaboración del texto, que aprobó por unanimidad el plenario de la institución.

En el documento se rechaza el borrador de la Xunta por entender que podría producir «un retroceso» en la normalización del gallego y que se sustenta en «promesas electorales de dudosa legalidade», en alusión a la encuesta a los padres. Insistió, además, en que el Tribunal Constitucional niega a los progenitores el derecho a elegir la lengua de la enseñanza.

La RAG incide en su informe en



El presidente en funciones de la RAG (derecha), ayer arropado por varios académicos. CABALAR (EFE)

que la lengua gallega se encuentra en una situación de «minoración», por lo que defiende que sea objeto de discriminación positiva. Por eso, recomienda a la Xunta que «suprima a alusión a inmersión lingüística como algo permisivo» y se convierta en el «máis firme defensor» del gallego.

González también criticó el protagonismo que da el proyecto a las lenguas extranjeras, y advirtió de que no se puede ofrecer al inglés el mismo estatuto en la enseñanza que a las lenguas oficiales de la comunidad. Así las cosas, censuró que el borrador «zumega pouco afecto polo gallego», al tiempo que

reprochó a la Xunta que «en ningún momento trata de fomentar o amor pola nosa identidade».

Con el borrador ya sobre la mesa, la Academia la insta a abrir un diálogo franco, «con vontade de concordia definitiva», y dejó la puerta abierta a presentar un recurso si no hay cambios en el proyecto.

CONTACTOS. El informe de la institución fue analizado ayer mismo en el comité de dirección del PPdeC, cuyo secretario general, Alfonso Rueda, advirtió de que los populares no pueden estar de acuerdo con una propuesta que, a su juicio, «pode derivar nunha inmersión lingüística en gallego», si bien destacó que comparten aspectos como la necesidad de «promover en liberdade» el idioma propio. El partido, en este punto del proceso, acordó iniciar una campaña explicativa de las bases del proyecto de la Xunta.

Entre tanto, el secretario xeral de Política Lingüística, Anxo Lorenzo, evitó criticar las propuestas de la RAG y le agradeció sus «propostas concretas», además de destacar el compromiso de la Xunta «de escoitar todas as forzas implicadas para conseguir o máis amplo consenso posible». La ronda de contactos se inició ayer mismo y se completará el viernes.

Hoy les toca el turno a los sindicatos de la enseñanza, buena parte de los cuales ya se han expresado de forma muy crítica. De hecho, CIG-Ensino, CC.OO., Fete-UGT, Anpe y STEG ya avanzaron ayer que advertirán al Gobierno de que su propuesta es «irrealizable».

También insistió en los reproches el PSOE, en este caso a través del ministro de Justicia, Francisco Caamaño, quien subrayó que no se pueden tratar igual dos lenguas oficiales y una extranjera. «Non se pode crear un estatuto para o inglés», dijo, además de defender que no se deben alterar «en exceso» consensos que han funcionado «razoablemente ben».

Queremos Galego última la huelga del jueves, con nuevos apoyos

La plataforma Queremos Galego ultima los preparativos de la huelga en la enseñanza y de la manifestación en Santiago del jueves, con las que expresará su rechazo al borrador del decreto de la Xunta. El Sindicato de Estudiantes pidió ayer una movilización masiva

Nuevos apoyos

La protesta recibió nuevos apoyos, como el de la Federación de Trabajadores do Ensino (Fete-UGT) y el de la Asociación de Escritores en Lingua Galega

Protesta «preventiva»

El secretario general del PPdeC, por su parte, lamentó que se vaya a desarrollar la que considera «a terceira manifestación preventiva» contra las políticas de la Xunta. «Espero que o PSOE non sexa cómplice da postura que marque o BNG», añadió

